

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ
Кафедра международных отношений**

СУН Юнбин

**КИТАЙСКО-ЯПОНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ В 2003–2021 ГГ.:
СОСТОЯНИЕ И ПЕРСПЕКТИВЫ**

Аннотация магистерской диссертации

специальность 1–23 80 06 «Международные отношения»

Научный руководитель
Е. В. Демидович,
кандидат исторических
наук,
доцент

Минск, 2022

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

1. Перечень ключевых слов: КИТАЙ, ЯПОНИЯ, КИТАЙСКО-ЯПОНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ТАЙВАНЬСКАЯ ПРОБЛЕМА, ТЕРРИТОРИАЛЬНЫЕ ПРОТИВОРЕЧИЯ, ВОПРОСЫ БЕЗОПАСНОСТИ, ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ОТНОШЕНИЯ, ИНВЕСТИЦИОННОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ГУМАНИТАРНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО, ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ ОБМЕН, КУЛЬТУРНОЕ ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ.

2. Цель исследования: анализ китайско-японских отношений на современном этапе, а также выделение основных перспективных векторов укрепления совместных отношений в условиях проводимой государственной политики Китая и Японии.

3. Задачи исследования:

- 1) охарактеризовать историографию, источники исследования;
- 2) исследовать китайско-японские отношения в политической сфере;
- 3) провести анализ торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества Китая и Японии на современном этапе;
- 4) рассмотреть основы гуманитарного, культурного и технологического сотрудничества Китая и Японии на современном этапе;
- 5) выявить перспективы китайско-японских отношений на современном этапе.

4. Объект исследования: внешняя политика КНР в 2003–2021 гг.

5. Предмет исследования: китайско-японские отношения в 2003–2021 гг.

6. Основные результаты и их новизна: научная новизна исследования заключается в установлении сущности китайско-японских отношений в политической сфере на фоне территориальных споров и сотрудничества в рамках международных организаций; проведении комплексного анализа торгово-экономического и инвестиционного сотрудничества Китая и Японии на современном этапе в рамках реализации совместных экономических проектов; глобальной характеристике значения перспективных научных разработок и проектов в сфере высоких технологий, а также в области международных образовательных проектов Китая и Японии; выработке актуальных перспективных направлений развития китайско-японских отношений на современном этапе.

7. Структура исследования: диссертация включает в себя введение, общую характеристику работы, основную часть, состоящую из четырех глав, заключение и список использованных источников. Полный объем работы составляет 74 страниц, объем, занимаемый 6 рисунками и 2 таблицей составляет 3 страницы. Библиографический список содержит 161 наименование на русском, китайском и английском языках, на 14 страницах.

MASTER THESIS SUMMARY

1. Key words: CHINA, JAPAN, SINO-JAPANESE RELATIONS, TAIWAN PROBLEM, TERRITORIAL DISPUTES, SECURITY ISSUES, ECONOMIC RELATIONS, INVESTMENT COOPERATION, HUMANITARIAN COOPERATION, EDUCATIONAL EXCHANGE, CULTURAL INTERACTION.

2. Purpose of the study: analyze the Sino-Japanese relations at the current stage, as well as to identify the main promising vectors of strengthening cooperative relations in terms of the state policy of China and Japan.

3. Research objectives:

- 1) describe the historiography and research sources;
- 2) investigate Sino-Japanese relations in the political sphere;
- 3) analyse trade, economic and investment cooperation between China and Japan at the present stage;
- 4) examine the basis of humanitarian, cultural and technological cooperation between China and Japan at the present stage;
- 5) identify prospects for Sino-Japanese relations at the present stage.

4. Object of the research: the foreign policy of the PRC in 2003-2021.

5. Subject of the study: Sino-Japanese relations in 2003-2021.

6. The main results of the research and their novelty: the scientific novelty of the study lies in establishing the essence of Sino-Japanese relations in the political sphere against the background of territorial disputes and cooperation within the framework of international organizations; conducting a comprehensive analysis of the trade, economic and investment cooperation between China and Japan at the present stage in the implementation of joint economic projects; global characteristics of the significance of promising scientific developments and projects in high technology and in the field of international educational projects.

7. Research structure: the thesis consists of an introduction, a general description of the work, a main part consisting of four chapters, a conclusion, and a list of references. The total volume of the work is 74 pages, the volume occupied by 6 figures and 2 tables is 3 pages. The bibliography consists of 161 titles in Russian, Chinese and English on 14 pages.